

Saludo a la Asociación Nacional de Cooperativas

12 diciembre 2023

Como Presidenta del Consejo Económico y Social de las Naciones Unidas, le extiendo un cordial saludo a la Asociación Nacional de Cooperativas.

Hace unos días tuve la oportunidad de participar de la Conferencia Regional de Cooperativas de las Américas, en Honduras, en donde abordamos la relevancia de las cooperativas en el avance de los Objetivos de Desarrollo Sostenible que ha propuesto las Naciones Unidas, y la necesidad de acelerar su implementación.

En esa tarea que nos convoca a todos, ustedes forman parte de la solución de muchos de los problemas que el mundo atraviesa a raíz de la crisis climática, ya que suelen prestar servicios a los sectores socialmente marginados y vulnerables de la población.

Se estima que, a nivel mundial, existen alrededor de 3 millones de cooperativas y que un 10% de los trabajadores de todo el mundo son empleados o socios de una cooperativa. Aun así, las estimaciones carecen de precisión ya que los datos disponibles a nivel mundial son limitados y, en muchos casos, no permiten realizar comparaciones entre países. Un aspecto sin dudas que debe mejorar.

Hay que trabajar en muchas materias respecto a las cooperativas, como el área de la financiación, por ejemplo. Pero también quisiera destacar que ha habido avances significativos en materia de apoyo. En ese sentido, recalco tres novedades que se han producido recientemente en las Naciones Unidas para apoyar este trabajo a nivel mundial:

- Una es la resolución sobre las cooperativas en el desarrollo social aprobada por la Asamblea General en el año 2023, que señala a los Gobiernos la necesidad de centrar el apoyo en las cooperativas como empresas comerciales sostenibles y pujantes
- Por otro lado, la Asamblea General también ha proclamado el 2025 como el Año Internacional de las Cooperativas con el propósito de concientizar y visibilizar su importante rol.
- Por último, los Estados Miembros de las Naciones Unidas están considerando la posibilidad de celebrar una Cumbre Social Mundial en 2025, con el fin de impulsar el progreso de las dimensiones sociales del desarrollo sostenible, donde las cooperativas podrían desempeñar un papel significativo.

Estas iniciativas representan oportunidades que el movimiento cooperativo mundial puede aprovechar para aumentar la conciencia y contribuir a la creación de un entorno más propicio al crecimiento y el desarrollo de las cooperativas. De esta manera, se puede brindar un apoyo concreto a los esfuerzos de los países por alcanzar los Objetivos de Desarrollo Sostenible.

Los aliento, entonces, a continuart trabajando juntos en este camino con el fin de incrementar el impacto y no dejar a nadie atrás en esta importante tarea.